

# \$16 mil millones del presupuesto de la región de este año retornarán a Dipres

Gobernador José Miguel Carvajal aseguró que recorte no afectará iniciativas de inversión.

Germán Pozo-Sanhueza  
 La Estrella de Iquique

**D**urante el último Consejo Regional de Tarapacá, se aprobó una rebaja de \$23 mil 691 millones, de los cuales \$16 mil serán devueltos a la Dirección de Presupuestos (Dipres) a nivel central. Los dineros provienen de los recortes hechos a programas de inversión contemplados dentro del presupuesto regional 2024, quedando un saldo de \$37 mil 566 millones.

“Es una rebaja que se hace desde nivel central, lo que nosotros hacemos es autorizar desde que partidas se puede desarrollar estas rebajas (...) En salud, con la entrega de más de \$5 mil millones para el Hospital de Iquique y cerca de \$2 mil millones para la PDI, sumando en total más \$8 mil millones, se hará de rebaja presupuestaria a nivel regional, mientras que los otros 16 mil millones van a quedar a nivel central, en el marco de la rebaja nacional que está ha-

ciendo la Dirección de Presupuestos”, comentó el gobernador y presidente del Consejo Regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal.

## “NO SE VERÁN AFECTADOS”

Tras la presentación en el pleno de los proyectos que se verán afectados por esta rebaja presupuestaria regional, siendo principalmente fondos utilizados para financiar programas deportivos, educativos, seguridad, entre otros, la autoridad regional aseguró que su desarrollo no se verá comprometido.

“La rebaja no nos afecta, ya que hemos desarrollado un trabajo ordenado, sumado al factor de que nuestra proyección de inversión pública estaba para el 2025. No se verán afectados proyectos de inversión que tenemos contemplados como la restauración de la Ex-Aduana, el Loa, el Estadio Hernán Villanueva, que iniciarán el próximo año”, explicó el gobernador.



GERMÁN POZO

EN EL MARCO DE REBAJA NACIONAL QUE ESTÁ REALIZANDO LA DIPRES, 16 MIL MILLONES SE REDESTINARÁN.

# \$66

**mil millones a \$37 mil millones bajó el presupuesto regional, tras aprobación de la rebaja**

## “TODOS LOS AÑOS”

El consejero del Partido Radical (PR), Sergio Aserella, quien votó a favor de la rebaja presupuestaria, coincidió con lo planteado por gobernador regional, asegurando que este hecho no reviste una afectación directa al desarrollo de iniciativas regionales.

“La rebaja presupuestaria es un ejercicio que ocurre casi todos los años y obedece a lineamientos que vienen de Dipres. Son ajustes que se hacen para los cierres de año”, indicó el consejero.

## “NULA CAPACIDAD DE FORMULACIÓN”

Una mirada opuesta tuvo el consejero del Partido de la Gente (PDG), Luis Milla, quien dió su voto de abstención a la iniciativa, al considerar que esta rebaja presupuestaria, “es síntoma de la prácticamente nula capacidad de formulación de proyectos de en-

vergadura que hay en la región. Con esto el Gobierno Regional de Tarapacá se hace complice del mal manejo fiscal que ha tenido el actual gobierno central”.

Recalcó que “tenemos un déficit a nivel nacional, donde se evidencia que el estado chileno no sabe de donde sacar plata para miles de personas que ha acomodado en el aparato estatal, los apitutados políticos que están en el Gobierno Regional y los servicios públicos”.

El consejero del PDG agregó que el escenario actual de las arcas estatales “es un escándalo, ya que el

Gobierno no está siendo capaz de financiar áreas que son vitales como salud, educación, seguridad, justicia y vivienda. Realidad que choca al saber que se entrega financiamiento a otras áreas menos relevantes que le quitan el dinero a las prioridades. No quiero ser complice del espaldarazo que le está dando el Gobierno Regional al mal uso de los fondos públicos que hace el gobierno central, ya que esto nos baja el marco presupuestario a \$37 mil millones, considerando que a comienzos de año este superaba los \$66 mil millones”.